



Nota de Prensa

Sección de Prensa y Cultura

Embajada de los Estados Unidos - Lima, 15 de julio de 2004

Tel: 434-3000 FAX: 434-0100

<http://peru.usembassy.gov> Para Jefes de Economía

ZOELICK ADVIERTE A PAÍSES EN DESARROLLO SOBRE NEGOCIACIONES EN OMC

El representante comercial de Estados Unidos (USTR) Robert Zoellick advirtió a un grupo que representa a los países más pobres del mundo que, a menos que adopten posiciones más flexibles, las negociaciones en la Organización Mundial de Comercio (OMC), estancadas desde hace tiempo, podrían fracasar otra vez.

En declaraciones que realizó el 12 de julio en la reunión de ministros del comercio del G-90, que se realiza en Mauricio, Zoellick dijo que Estados Unidos mantenía su disposición de dar a los países en vías de desarrollo algunas protecciones especiales a las importaciones, basándose en decisiones caso por caso.

Los negociadores tienen en realidad hasta fines de julio, cuando se reúna el Consejo General de la OMC, dijo, para establecer un marco de referencia para completar la negociación, formalmente conocida como Agenda de Dohá para el Desarrollo, o correr el riesgo de un fracaso final. Zoellick viajó por todo el mundo tratando de reactivar las negociaciones, luego de su colapso en la reunión ministerial de la OMC en septiembre de 2003 en Cancún, México.

"Y si fracasamos otra vez --porque la vez pasada fracasamos-- no sé con certeza qué ocurrirá con la Agenda de Dohá para el Desarrollo", aseveró Zoellick. "No sé si será reactivada".

La agricultura sigue siendo el tema más conflictivo, como lo ha sido desde que comenzaron las negociaciones en 2001. Estados Unidos ha venido insistiendo en que los países en vías de desarrollo deben abrir sus mercados a las importaciones agrícolas, a cambio de que los países ricos eliminen los subsidios a las exportaciones y reduzcan drásticamente el apoyo interno a la agricultura.

Sin embargo, tan recientemente como el 11 de julio, los miembros del grupo de países del África, el Caribe y el Pacífico (ACP) anunciaron un acuerdo preliminar de negociación, que rechaza esencialmente cualquier compromiso de abrir sus mercados agrícolas o hacer cualquier reforma en la agricultura. Los 79 miembros del ACP forman el bloque más grande en el G-90.

Zoellick recordó a los participantes que, dada la oposición de los países en vías de desarrollo, ha surgido el consenso para desistir en las negociaciones de Dohá de tres de los cuatro denominados temas de Singapur: inversiones, política de competitividad y transparencia en las adquisiciones gubernamentales. Solamente el tema de la facilitación aduanera -- hacer más eficientes y abiertos los procedimientos aduaneros-- queda por negociarse.

Al urgir a los países en vías de desarrollo a abrir sus mercados a la importación de bienes y servicios industriales, el representante comercial de Estados Unidos les pidió tener en cuenta los beneficios potenciales de esa medida para sus propias exportaciones.

"Necesitamos determinar cómo limitar las obligaciones de los países, pero no limitar las oportunidades de los países", afirmó Zoellick.